

Sería el 1° y 2 de abril

Procuran variar fecha de cumbre

● Arias opuesto a que nuestro país reciba a contras

MAURICIO MARTINEZ y
RONALD MOYA

Redactores de La Nación

Tras una visita de 24 horas a Costa Rica, el mandatario de Honduras, Rafael Leonardo Callejas, coincidió con su similar costarricense, Oscar Arias, en que debe aplazarse un día el inicio de la cumbre presidencial en Managua, para que se realice el 1° y 2 de abril próximos.

No obstante, ambos enfatizaron por separado, en que tales fechas están sujetas a conversaciones que efectúan con el resto de presidentes.

La razón primordial del cambio, según Callejas, es un viaje previo del gobernante salvadoreño, Alfredo Cristiani, a Venezuela; así como una reunión política que tendrá el guatemalteco, Vinicio Cerezo.

Arias criticó un reciente ofrecimiento del Presidente electo, Rafael Angel Calderón, para que nuestro país reciba a un grupo de contras tras su desmovilización.

"A Costa Rica se le han pedido muchos sacrificios, y la verdad es que quienes deben tomar en sus manos dónde ubicar a la contra son aquellos que la gestaron y apoyaron; ése no fue el caso de Costa Rica", advirtió.

Callejas abandonó ayer nuestro territorio a las 4:30 p.m.

¿Problema de fechas?

Tanto Arias como Callejas aseguraron que



Manuel Vespelillo Nación

Los presidentes Callejas y Arias analizaron la posibilidad de efectuar la cumbre el 1° y 2 de abril, mientras asistieron a la apertura de la EARTH en Guácimo. Fueron acompañados por su respectivas esposas, Norma Cabullí y Margarita Penón.

hay "voluntad política" de los cinco mandatarios centroamericanos para efectuar el encuentro presidencial en Nicaragua, y que "el problema es de fecha".

Con ello, trataron de desvirtuar insistentes rumores en el sentido de que Cristiani no asistiría a Managua, al mantenerse vigente la suspensión de relaciones que decretó aquél, en noviembre pasado, cuando cayó un avión supuestamente procedente de Nicaragua con pertrechos para la guerrilla salvadoreña.

Callejas dijo a La Nación que de no lograrse consenso para que la cumbre se haga el 1° y 2 de abril, habría que aplazarla por varios días, pues los cancilleres parten el 3 de abril hacia Irlanda, para participar en la reunión económica San José VII.

"Queremos insistir en la posibilidad de realizar la reunión lo más pronto posible", puntualizó Arias.

Consideró, además, que los gobernantes tendrán que dedicarse a buscar los medios que garanticen el efectivo desmantelamiento de los rebeldes antisandinistas, acantonados en Honduras, pese a un acuerdo logrado la semana pasada.

"No es la primera vez que hemos acordado que la contra debe desmovilizarse y, sin embargo, de las palabras a los hechos ha habido una distancia muy grande", añadió.

En relación con el ofrecimiento de Calderón, el presidente Arias advirtió que "Costa Rica lo que tiene que hacer es un esfuerzo por persuadir a los refugiados nicaragüenses para que regresen a su país, y traer aquí 12 mil soldados contras me parece una locura".